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AMLO reconoce aportación de migrantes al
desarrollo económico de Michoacán

- Envían 5 mil mdd al año, el equivalente al presupuesto estatal

Morelia, Michoacán, 17 de febrero de
2024.- Los 5 mil millones de dólares que
llegan anualmente a Michoacán por el
envío de remesas es equiparable al

presupuesto anual que tiene el estado y
permiten el desarrollo económico de la
entidad, destacó el presidente Andrés
Manuel López Obrador.

Durante su visita a Michoacán, el
mandatario federal reconoció el papel que
juegan los paisanos en el desarrollo
económico de la entidad y el país, lo cual
respaldó la titular de la Secretaría del
Migrante (Semigrante), María Teresa
Mora Covarrubias.

Al ofrecer un balance de los programas
federales del Bienestar en la entidad,
López Obrador resaltó que durante la
pandemia del COVID-19 los migrantes
fueron quienes ayudaron a enfrentarla,
toda vez que con el dinero enviado a sus

familiares y la inversión federal se logró
levantar al país.

Mora Covarrubias puntualizó que la
Secretaría del Migrante cuenta con Sueño
Michoacano, un programa que permite la
inversión de las remesas a favor de la
economía, con el desarrollo o creación de
un negocio para los migrantes en retorno
y las familias de paisanos que viven en el
exterior.

Uno de sus ejes es Remesas
Productivas que trabaja de la mano con
el Sistema Integral de Financiamiento
para el Desarrollo de Michoacán (Sí
Financia), a fin de otorgar esquemas
crediticios para impulsar negocios;
mientras que Inversión Productiva está por
abrir la convocatoria durante el segundo
semestre de este año.

 Los 5 mil millones de dólares que llegan anualmente a Michoacán por el envío de remesas es
equiparable al presupuesto anual que tiene el estado y permiten el desarrollo económico de la
entidad, destacó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Lleva Gobierno de Soluciones
agua potable a colonia Las

Palmas
-Inaugura alcalde Toño Ixtláhuac 200 metros de red de agua potable en

favor de 25 familias de la comunidad de Las Albercas.

Zitácuaro, Mich., 17 de febrero del 2024.- "Aunque una red de agua potable es una obra
que no está a la vista, representa un beneficio sustancial para la vida humana y el mejoramiento
de las condiciones de las comunidades", señaló el presidente municipal Juan Antonio Ixtláhuac
en la inaguración de una red del vital líquido en la colonia Las Palmas, comunidad conocida
como Las Albercas, perteneciente a la tenencia de Curungueo.

Se trata de 200 metros de red hídrica que favorece a 25 hogares de esta demarcación y que,
a pesar de ser una sección cercana a la cabecera municipal, vivían sin contar con dicho
servicio.

El mandatario reiteró su compromiso con llevar los servicios básicos a aquellos rincones
como éste, que aún carecen de ellos. Toño Ixtláhuac refrendó su compromiso de apoyar a este
vecindario y ayudarlos a construir más obras que mejoren sus condiciones de vida.

"Aunque una red de agua potable es una obra que no está a la vista, representa un beneficio
sustancial para la vida humana y el mejoramiento de las condiciones de las comunidades",
señaló el presidente municipal Juan Antonio Ixtláhuac en la inaguración de una red del vital
líquido en la colonia Las Palmas, comunidad conocida como Las Albercas, perteneciente a la
tenencia de Curungueo.
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Avanza asignación de plazas
para nuevos docentes: SEE

- Este lunes inicia la revisión de documentos

Morelia, Michoacán, 19 de febrero de 2024.- Como parte del proceso de admisión para
nuevos maestros, este lunes inicia la etapa de la revisión de documentos para aquellos
jóvenes que solicitaron su cita en la página de la Uesicamm, informó la Secretaría de Educación
del Estado (SEE).

Del 19 de febrero al 20 de marzo, autoridades de la Unidad Estatal del Sistema para la
Carrera de las Maestras y Maestros (Uesicamm) atenderán a las y los aspirantes, quienes
deberán entregar todos los documentos solicitados en la fecha que les fue asignada, para así
participar por una de las mil plazas que se estarán asignando.

Posteriormente, entre el 4 de marzo y el 19 de mayo se impartirá el curso de habilidades
para ejercer la docencia en el marco de la Nueva Escuela Mexicana (NEM), y el de habilidades
digitales, para que las y los aspirantes puedan completar el puntaje requerido, en caso de que
lo necesiten.

Es así que la Secretaría de Educación reitera que todos los aspirantes deberán cumplir con
el proceso que marca la convocatoria, el trámite es transparente, totalmente personal, no
requiere de intermediarios y es gratuito.

Como parte del proceso de admisión para nuevos maestros, este lunes inicia la etapa de la
revisión de documentos para aquellos jóvenes que solicitaron su cita en la página de la Uesicamm,
informó la Secretaría de Educación del Estado (SEE).

La unión y la fuerza son
posibles cuando el fin es el

beneficio de Michoacán:
Gloria Tapia

Apuntó que como legisladora ha tenido siempre en el centro de su actividad el bien
común, tanto para la atención de los temas legislativos, como para las tareas de gestión y
apoyo a las y los ciudadanos

La unión y la fuerza son posibles cuando el fin central que nos impulsa es el beneficio de
Michoacán y su gente, retomar el rumbo para esta generosa tierra, recalcó la diputada Gloria
Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

 La Diputada por el Distrito de Zitácuaro, dijo que como legisladora ha tenido siempre en
el centro de su actividad el bien común, tanto para la atención de los temas legislativos, como
para las tareas de gestión y apoyo a las y los ciudadanos.

 “Tengo claro que la tarea pública no tiene ningún caso si no atiende al interior superior de
la gente, de las y los michoacanos, de los hombres y mujeres que en el Distrito de Zitácuaro
día a día hacen posible el trabajo, la entrega, el esfuerzo colectivo por el bien de esta región”.

 Señaló que como legisladora ha tenido claro que su labor se nutre en la gente, en sus
opiniones, sus puntos de vista, sus ideas, porque la tarea legislativa sólo puede lograr el bien
común si atiende a la realidad, si busca incidir en el mejoramiento de nuestro entorno.

 “Por ello mi compromiso siempre estará de la mano de la gente, caminando a la par,
buscando en cada rincón, en cada espacio que me sea posible, las herramientas y elementos
que contribuyan al desarrollo de esta generosa tierra, al crecimiento de mi región”, recalcó.

La unión y la fuerza son posibles cuando el fin central que nos impulsa es el beneficio de
Michoacán y su gente, retomar el rumbo para esta generosa tierra, recalcó la diputada Gloria
Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

Llama Bedolla al uso sostenible y sustentable
del agua ante sequía

la sociedad y gobiernos para contrarrestar
la sequía que impactó en el 74.4 por ciento
del territorio estatal.

    “Para hacer frente a la sequía
debemos trabajar de manera coordinada
de tal forma que permita hacer frente a
este fenómeno que afecta sobre todo la
zona norte del estado, contamos con un
45 por ciento de la tierra con sequía
extrema, el 22 por ciento sequía severa,
el 6.6 sequía moderada y el 24.5 a
normalmente seco”, apuntó.

Ramírez Bedolla señaló que para
hacer frente a la sequía se requiere de
un trabajo coordinado entre los sectores
productivo, social y educativo, con
investigadores, gobierno y sociedad civil,
como es el caso de este foro.

“Para atender este fenómeno se
declaró el plan contra la sequía en el
estado de Michoacán, que es un
documento con metas, acciones y

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla llamó al aprovechamiento sostenible y sustentable del
agua para evitar el desabasto y desperdicio del vital líquido ante la escasez de lluvias y
afectaciones ocasionadas por el cambio climático.

Pátzcuaro, Michoacán, 17 de febrero
de 2024.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla llamó al aprovechamiento
sostenible y sustentable del agua para
evitar el desabasto y desperdicio del vital
líquido ante la escasez de lluvias y

afectaciones ocasionadas por el cambio
climático.

Durante el tercer Foro Regional
contra la Sequía región Alto-Lerma, el
mandatario expuso la necesidad de unir
esfuerzos y acciones entre sectores de

alternativas para implementarse a
mediano y corto plazo”, aportó.

Para ello se debe incrementar el
número de Áreas Naturales Protegidas,
contando con 87 mil hectáreas y el
objetivo es llegar a 200 mil, sobre todo en
zonas críticas para las recargas de
acuíferos y zonas afectadas por el cambio
de uso de suelo, así como la
implementación del Guardián Forestal
para evitar en tiempo real el cambio de
uso de suelo, señaló.

El secretario de Medio Ambiente,
Alejandro Méndez López señaló que con
la realización del foro se recaba
información de diversos sectores de la
población, para hacer frente de una mejor
manera al tema de la sequía que enfrenta
Michoacán.

Acompañaron al gobernador el
presidente municipal de Pátzcuaro, Julio
Alberto Arreola Vázquez; la diputada
federal, María Macarena Chávez Flores;
la legisladora local, Samanta Flores
Adame; así como funcionarios estatales
y municipales, académicos y público en
general.
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En Morena sabemos organizarnos, porque
“solo el pueblo podrá salvar al pueblo”:

Rosa María Salinas Téllez
corrupción y descomposición social, se ha
pugnado desde la vía pacífica por establecer
una verdadera democracia, por lo tanto,
cualquier intento de imposición, no solo
representa un retroceso a la vida institucional,
sino también, a la organización interna.

La líder social zitacuarense, también dijo
que la forma en cómo se organicen al interior
de MORENA marcará la diferencia de que
sigan siendo un movimiento genuino, nacido
desde abajo y para todos. Por ello, convocó a
la movilización, al trabajo territorial, y sobre
todo, a una nueva organización partidista.
“Impulsaremos el respeto a las bases, con
pleno reconocimiento a los derechos de las
compañeras y compañeros fundadores,
garantizando la participación de todos los
liderazgos y representaciones sociales dentro
de los comités en defensa de la Cuarta
Transformación”.

Para terminar su participación, Rosa María
Salinas Téllez convocó a la unidad, pero
también, al trabajo con las comunidades
haciendo el compromiso público, de defender
contra los “poderes fácticos, pero autoridad

En efecto de defender los avances que
representa la 4T, impulsando el denominado
Segundo Piso de la Transformación
promovido por la candidata presidencial de la

El día de ayer, con la participación de diferentes liderazgos y representaciones sociales de la
Región Oriente de Michoacán del partido MORENA, se conformó en Zitácuaro la denominada
“Asamblea de Comités en Defensa de la Cuarta Transformación”.

Zitácuaro, Michoacán de Ocampo a 19 de
febrero de 2024. El día de ayer, con la
participación de diferentes liderazgos y
representaciones sociales de la Región Oriente
de Michoacán del partido MORENA, se
conformó en Zitácuaro la denominada
“Asamblea de Comités en Defensa de la Cuarta
Transformación”.

Dicho órgano, continuará con la
conformación de comités para sumarlos a los
1 mil 500 existentes, pero también, emplearán
diversas actividades a efecto de defender los

avances que representa la 4T, impulsando el
denominado Segundo Piso de la
Transformación promovido por la candidata
presidencial de la coalición “Sigamos
Haciendo Historia”, Claudia Sheinbaum Pardo.

Rosa María Salinas Téllez oradora oficial
del evento, sostuvo que la Cuarta
Transformación impulsa el cambio verdadero
con la participación libre y democrática de
todos los sectores de la sociedad. “Desde
nuestra fundación, hemos luchado por
terminar con el régimen de privilegios, de

coalición “Sigamos Haciendo Historia”,
Claudia Sheinbaum Pardo.

Rosa María Salinas Téllez oradora oficial
del evento, sostuvo que la Cuarta
Transformación impulsa el cambio verdadero
con la participación libre y democrática de
todos los sectores de la sociedad. “Desde
nuestra fundación, hemos luchado por
terminar con el régimen de privilegios, de
corrupción y descomposición social, se ha
pugnado desde la vía pacífica por establecer
una verdadera democracia, por lo tanto,
cualquier intento de imposición, no solo
representa un retroceso a la vida institucional,
sino también, a la organización interna.

La líder social zitacuarense, también dijo
que la forma en cómo se organicen al interior
de MORENA marcará la diferencia de que
sigan siendo un movimiento genuino, nacido
desde abajo y para todos. Por ello, convocó a
la movilización, al trabajo territorial, y sobre
todo, a una nueva organización partidista.
“Impulsaremos el respeto a las bases, con
pleno reconocimiento a los derechos de las
compañeras y compañeros fundadores,
garantizando la participación de todos los
liderazgos y representaciones sociales dentro
de los comités en defensa de la Cuarta
Transformación”.

Para terminar su participación, Rosa María
Salinas Téllez convocó a la unidad, pero
también, al trabajo con las comunidades
haciendo el compromiso público, de defender
contra los “poderes fácticos, pero autoridad
moral    y trabajo a la Cuarta Transformación”.

En Zitácuaro, conforman Asamblea de Comités
en Defensa de la 4t

- Velarán por defender los principios de la 4t y evitar el arribismo electorero

Con la presencia de liderazgos de las diferentes expresiones de Morena a nivel local, se conformó
en Zitácuaro la Asamblea de Comités en Defensa de la Cuarta Transformación.

H. Zitácuaro Michoacán, 18 de
febrero de 2024.- Con la presencia de
liderazgos de las diferentes expresiones
de Morena a nivel local, se conformó en
Zitácuaro la Asamblea de Comités en
Defensa de la Cuarta Transformación.

Dicho órgano llevará a cabo de forma
permanente trabajos encaminados a seguir
conformando comités, ya que actualmente
se tienen más de 1500; reivindicar los
principios de la 4t, cerrar el paso al
arribismo electorero, respaldar  a Claudia
Sheinbaum rumbo a la Presidencia de la
República así como impulsar que cuadros
obradoristas encabecen las candidaturas
en el próximo proceso electoral del 2 de

junio.
Los responsables de coordinar estos

trabajos fueron Rosa María Salinas Téllez
y Guillermo Ramírez, los cuales invitaron
a militantes y simpatizantes de este
movimiento a salir a las calles a defender
este movimiento desde las bases.

Los presentes coincidieron que sí se
dan imposiciones en las candidaturas, no
apoyaran dicho proceso, únicamente el
proyecto a la Presidencia de la República,
encabezado por Claudia Sheinbaum, al
Senado de la República y otros dónde los
candidatos provengan del movimiento de
la 4t.

“Desde que MORENA fue una

asociación y después como partido político,
hemos pugnado desde la vía pacífica por
establecer una verdadera democracia, por
lo tanto, cualquier intento de imposición,
no solo representa un retroceso a la vida
institucional, sino también, a la organización
interna”, expresó Rosy Salinas.

Asimismo precisó que serán vigilantes
en todas las etapas del proceso electoral,
para que las y los candidatos, representen
verdaderamente los principios, valores y
los ideales de la 4t. Asimismo manifestarán
en las instancias correspondientes las
posibles irregularidades y decisiones que

contravengan el proyecto re continuidad
de nuestro presidente y de Claudia
Sheinbaum.

“Para transformar a Zitácuaro,
necesitamos terminar de raíz con los
cacicazgos que nos mantienen en la
inseguridad, en la injustica y en la
desigualdad, estamos cansados del
régimen que nos mantiene al margen del
desarrollo, el bienestar social y la
prosperidad compartida”.

En este sentido, dejó claro que sí hay
imposición en la elección de candidato a
la presidencia municipal, no dejará
Morena, pero no apoyara a dicho
candidato, solo a aquellos que sí sean parte
del movimiento.

Estuvieron presentes Mario Vallejo,
Eduardo Baños, Julio Cesar Vaca,
Guillermo Ramírez, entre otros más.

Miel pura de abeja
económica y nutritiva

Usted debe aprovechar para  consumir
miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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Reforma constitucional, para asegurar atención
a mujeres con cáncer: Bedolla

- También a familias cuidadoras de niñas y niños con este padecimiento

cervicouterino y de mama, así como a familias
cuidadoras de niñas y niños con cáncer.

Esto, al encabezar el acto de entrega de
apoyos de los programas para el Bienestar de
Mujeres con Cáncer y de Familias Cuidadoras
de Niñas y Niños con Cáncer, donde recordó
que estos son 100 por ciento operados con
recursos estatales y que han sido diseñados
para aumentar el nivel de sobrevivencia y de
esperanza de vida.

Dijo que con esta iniciativa se pretende
que el programa de apoyos sea permanente
para garantizar el acceso a medicamentos y
atención médica, durante y después del
tratamiento.

Ante beneficiarias y beneficiarios de estos
programas, indicó que los 4 mil pesos
mensuales que reciben, son para una atención
oportuna y constante y para que no dejen de
asistir o llevar a sus familiares al tratamiento.

“Este año vamos a comprar un equipo, un
acelerador lineal, más o menos va a costar 120
millones de pesos, porque debemos tener la
mejor tecnología para atender este
padecimiento, vamos a seguir invirtiendo tanto
en médicos, enfermeras, hospitales y equipos
de alta tecnología, pero también en lo más
humano. Este programa hoy atiende a más de
2 mil familias y queremos que sea un programa
que se quede y que por sus resultados, sea
apreciado por todas y por todos”, aseguró.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla adelantó que promoverá una iniciativa de reforma a la
Constitución del estado para asegurar el apoyo, atención y tratamiento contra el cáncer a
mujeres con padecimiento cervicouterino y de mama, así como a familias cuidadoras de niñas
y niños con cáncer.

Huetamo, Michoacán, 16 febrero de 2024.-
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
adelantó que promoverá una iniciativa de

reforma a la Constitución del estado para
asegurar el apoyo, atención y tratamiento
contra el cáncer a mujeres con padecimiento

Por su parte, la secretaria del Bienestar,
Andrea Janet Serna Hernández explicó que
hoy se entregan 50 apoyos para igual número
de beneficiarias de los municipios de Huetamo,
Carácuaro, Nocupétaro, San Lucas y
Tiquicheo.

    “Estamos comprometidos a garantizar
este tipo de apoyos que ayudan
significativamente a procurar bienestar y alivio
a quienes lo necesitan. Nuestro compromiso
más sentido es poder acompañar y tener
incidencia positiva en este proceso. Hoy
contamos con 2 mil 250 historias de esperanza
y de vida. No están solas familias, mujeres
niñas y niños, cuentan con el gobernador, con
el Gobierno de Michoacán y con la Secretaría
del Bienestar”, concluyó.

Finalmente, la beneficiaria del programa
Yesenia García García agradeció el apoyo
recibido, pues con ello le ayuda a solventar
las necesidades que surgen al llevar el
tratamiento a tiempo, así como para el pago de
transporte, alimentación y hospedaje. “Estoy
segura que este apoyo llegará a muchas
mujeres que así como a mí, ya somos parte del
mismo”, finalizó.

En este este evento estuvo presente
también el secretario de Gobierno, Elías Ibarra
Torres; el secretario de Comunicaciones y
Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez; la
diputada local por el distrito 18, Anebet Franco
Carrizales; el presidente municipal de
Huetamo, Pablo Varona Estrada; el director del
Instituto Tecnológico de Huetamo, Eugenio
Núñez Ríos; así como los alcaldes de
Tiquicheo y Carácuaro, servidoras y
servidores públicos y la comunidad educativa.
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Mandata CPP del PRI aliarse solo con partidos
de la coalición Fuerza y Corazón por México

- El PRI ha demostrado que es congruente y que nuestra prioridad es el proyecto de nación que encabeza
Xóchitl Gálvez: Memo Valencia.

- Ambicionar el poder no debe ser pretexto para claudicar a nuestros principios, señala.

Morelia, Mich., a 17 de febrero de 2024.
“Cualquiera que crea que está por encima del
interés de la coalición y del interés de Xóchitl
Gálvez, le está haciendo daño a este proyecto
de nación. No se puede construir un traje a la
medida para nadie en lo personal, porque por
encima de cualquier de nosotros está el interés
de México”, indicó el presidente del PRI en
Michoacán, Memo Valencia.

Durante la Primera Sesión Extraordinaria
de la Comisión Política Permanente (CPP) del
Consejo Político Estatal, en la que también
estuvo presente la secretaria general, Xóchitl
Ruiz, se aprobó el Acuerdo por el cual se
instruye al Comité Directivo Estatal a que, en
apego a sus facultades estatutarias, en
cumplimiento de sus Documentos Básicos y
en congruencia con la participación federal
en la Coalición Fuerza y Corazón por México,
no se formalicen candidaturas comunes para
el proceso electoral local 2023-2024, con
partidos que no formen parte de dicha alianza.

“El PRI no vacila, el PRI ha demostrado
que es congruente y que nuestra prioridad es
el proyecto de nación que encabeza Xóchitl

Gálvez”, comentó.
Por consiguiente, recalcó que no se puede

explorar la posibilidad de firmar un convenio
con partidos que no estén con Xóchitl Gálvez,
porque hacerlo demostraría que se busca solo
una coyuntura y una alianza electorera.

Asimismo, recordó el segundo párrafo del
punto 6 de la Declaración de Principios del
Revolucionario Institucional:

“Creemos en las alianzas y coaliciones
electorales, siempre que estén fundadas en
afinidad de tendencias que se expresen en
auténticos programas comunes; rechazamos
aquellas que se sustentan en coincidencias
de mera coyuntura, simulando la identidad
política vinculante, y que solo manifiesta una
simple y llana ambición de poder por el poder.”

En ese sentido, Memo Valencia se
pronunció a favor de ser el partido congruente
que la sociedad voltee a ver y ser la guía de
aquellos que ven en el PRI una posibilidad de
transformación y de evolución, porque el
futuro de México no se jugará en una elección.

“Ambicionar el poder no debe ser pretexto
para claudicar a nuestros principios y estoy
seguro que la congruencia será la fórmula que
nos regresará al camino del triunfo sin
necesidad de coaliciones o de candidaturas
comunes”, finalizó.

En la Primera Sesión Extraordinaria estuvo
presente la secretaria técnica del Consejo
Político Estatal, Edna Martínez Nambo, así
como Consejeras y Consejeros de la Comisión
Política Permanente.

“Cualquiera que crea que está por encima del interés de la coalición y del interés de Xóchitl
Gálvez, le está haciendo daño a este proyecto de nación. No se puede construir un traje a la
medida para nadie en lo personal, porque por encima de cualquier de nosotros está el interés de
México”, indicó el presidente del PRI en Michoacán, Memo Valencia.

Michoacán, con potencial para
ser punto logístico de México:

Sedeco
Morelia, Michoacán a 18 de febrero de 2024.- Michoacán cuenta con el potencial que se

requiere para ser el HUB (punto) logístico de México ante las ventajas competitivas de las
empresas que buscan la relocalización, destacó el titular de la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández.

En la formalización del desarrollo del Parque Agrologístico de Morelia y en representación
del gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de la Sedeco explicó que la
entidad cuenta con puntos estratégicos como agua para uso industrial y energías 100 por
ciento limpias, rubro que para los mercados internacionales es fundamental al invertir.

Agregó que se cuenta con el recurso humano calificado con más de 29 mil egresados al
año y sus conexiones gracias al Puerto de Lázaro Cárdenas, así como el inició de la red
ferroviaria más amplia de todo América del Norte.

Finalmente, Méndez Fernández indicó que parte fundamental para que el territorio estatal
sea este HUB, es garantizar el estado de derecho, lo cual en la actual administración se ha
mantenido y que se refleja con más de 800 días de las vías del tren libres y sin manifestaciones.

“Esto debe ser una normalidad, pero actualmente es una realidad que estamos viviendo”,
destacó.

Michoacán cuenta con el potencial que se requiere para ser el HUB (punto) logístico de México
ante las ventajas competitivas de las empresas que buscan la relocalización, destacó el titular
de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández.

Garantiza Gobierno de
Michoacán tratamiento gratuito

a niñas y niños con cáncer
- Actualmente 194 menores reciben quimioterapia, radioterapia y

medicamentos en el Hospital Infantil de Morelia

Morelia, Michoacán, 20 de febrero de 2024.- Porque el cáncer infantil detectado a tiempo
es curable, el Gobierno de Michoacán trabaja para garantizar que las niñas, niños y
adolescentes reciban tratamiento oportuno y gratuito en el Hospital Infantil de Morelia Eva
Sámano de López.

Durante la conmemoración por el Día Internacional del Cáncer Infantil, la secretaria de
Salud de Michoacán, Belinda Iturbide Díaz señaló que actualmente se atienden 194 niñas y
niños en el centro hospitalario, a través de quimioterapias, radioterapias, cirugías y medicinas
sin costo, mientras que otros 290 permanecen en vigilancia.

Iturbide Díaz añadió que se cuenta con abasto suficiente medicamentos oncológicos para
los infantes, y que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) trabaja para que la población
reconozca los signos de alarma muy a tiempo.

En su mensaje, la presidenta honoraria del Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel,
reiteró que las niñas y niños con cáncer no están solos en su lucha y que, además del
tratamiento gratuito, cuentan con el respaldo del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla para
curarse, con la entrega de 4 mil pesos mensuales como parte del programa Familias Cuidadoras
de Niñas y Niños con Cáncer de la Secretaría del Bienestar (Sedebi), para que no abandonen
su tratamiento.

En presencia del titular de la Coordinación Estatal del IMSS Bienestar, Axayácatl Marín
Correa, y la directora del Hospital Infantil de Morelia, Silvia Chávez Gallegos, Belinda Iturbide
y Grisel Tello reconocieron a la paciente Lilieth Rivera Martínez, de 15 años de edad, por
concluir con éxito su tratamiento contra la leucemia linfoblástica que inició de manera oportuna
a finales del año 2021.

Porque el cáncer infantil detectado a tiempo es curable, el Gobierno de Michoacán trabaja para
garantizar que las niñas, niños y adolescentes reciban tratamiento oportuno y gratuito en el
Hospital Infantil de Morelia Eva Sámano de López.
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Encabezan Brissa Arroyo y
Octavio Ocampo, candidaturas

plurinominales  del PRD a
diputaciones locales

- Madurez política en el PRD para salir en Unidad
- En próximos días se aprobará dictamen de ayuntamientos y diputaciones

locales

En el marco del Noveno pleno ordinario del XI
Consejo Estatal del Partido de la Revolución
Democrática (PRD) con carácter de electivo se
aprobaron las candidaturas plurinominales a
diputaciones locales por nuestro instituto político.

Morelia, Michoacán, a 18 de
febrero de 2024.- En el marco del
Noveno pleno ordinario del XI
Consejo Estatal del Partido de la
Revolución Democrática (PRD) con
carácter de electivo se aprobaron las
candidaturas plurinominales a
diputaciones locales por nuestro
instituto político.

La Dirección Estatal Ejecutiva
(DEE) del Partido de la Revolución
Democrática (PRD), informó que el
dictamen aprobado contempla a
Octavio Ocampo Córdova, dirigente
estatal del PRD y Brissa Arroyo,
Secretaria de Comunicación Política
del PRD, en los primeros lugares en
la lista plurinominal, además de
Lourdes Mendiola y Nilton
Valladares.

Las y los integrantes de la
Dirección Estatal Ejecutiva (DEE)
del Partido de la Revolución
Democrática (PRD), destacaron que
hoy ha prevalecido la madurez
política para salir en Unidad y llegar fortalecidos a las elecciones que se realizarán en
el mes de junio.

Se espera que en la próxima semana las Consejeras y Consejeros del PRD,
aprueben el dictamen para la elección de candidaturas a diputaciones de mayoría
relativa en el proceso electoral local  que está en curso.

Y también en siguientes días se apruebe dictamen para las planillas de presidencias
municipales, regidoras, regidores, síndicas y síndicos para los 112 Ayuntamientos.

29 de febrero concluye Colecta Anual del
Cuerpo de Bomberos

- Ha sido poca la respuesta de la gente

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de febrero de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
próximo 29 de este mes, el Cuerpo de
Bomberos concluye su colecta anual. Esta
ocasión la respuesta ha sido baja por lo que
siguen invitando a la población a participar.

Juan Manuel Pérez Bernal, Comandante de
este cuerpo de auxilio, señaló que los
problemas en las unidades cada vez son más
mayores y por lo tanto, costoso.

Dijo que los ciudadanos que quieran
apoyarlos, pueden acudir directamente a la
base o bien, hay elementos identificados con
bote en mano solicitando el apoyo para esta
corporación.

"La colecta ha estado muy floja, y es que
nosotros le damos la prioridad a las
emergencias y se nos ha cargado mucho, no
solo aquí en el municipio, sino también en el
Estado de México o Tuxpan dónde se ha
apoyado”, explicó.

Resaltó que las unidades de la corporación
requieren de mantenimiento, y cuando no falla
una, falla otra y tienen que someterlas a
reparaciones para que no se queden las
camionetas varadas o arrumbadas.

"Si ven a un elemento pidiendo, lo que sea
su voluntad, nos apoye, porque en estos días
le hemos dado mucho mantenimiento a las
unidades, un motobomba que nosotros
estábamos pintando, tuvimos que pedir el
apoyo por fuera  para que la pintaran,
llevábamos meses con este problema, se le da
la prioridad a la reparación y en tres días no lo
entrega para tenerlo al servicio de la
población".

Dijo que todas las reparaciones son
costosas, ejemplo la descompostura de una
ambulancia su reparación sale en 2500 pesos
también una camioneta de diésel requiere una
revisión derivado a que está fallando.

Invitó a la población de Zitácuaro y sus

El próximo 29 de este mes, el Cuerpo de Bomberos concluye su colecta anual. Esta ocasión la
respuesta ha sido baja por lo que siguen invitando a la población a participar.

El regidor Algo Argueta cumple
con deber en el Cabildo

alrededores a ayudarlos cuando vean a los
bomberos, ya que casi termina la colecta y

hay días que no se mandan a los elementos a
botear porque se les carga el día en servicios
de emergencia y entonces ese día se suspende
salir a botear.

“A los bomberos lo que nos interesa es
ayudar a la población, la colecta puede esperar
pero se requiere también del respaldo de la
gente para seguir atendiendo las emergencias
con las unidades”.

El regidor Aldo Argueta Martínez informa a la
comunidad de Zitácuaro que estuvo presente
en la última sesión de cabildo, la cual se llevó
a cabo con el objetivo de discutir asuntos de
gran relevancia para nuestro municipio.

Zitácuaro, Mich.- El regidor Aldo Argueta
Martínez informa a la comunidad de Zitácuaro
que estuvo presente en la última sesión de
cabildo, la cual se llevó a cabo con el objetivo
de discutir asuntos de gran relevancia para
nuestro municipio. Estas sesiones son de vital
importancia, ya que constituyen un espacio
democrático donde se abordan temas que
impactan directamente en la vida de los
zitacuarenses.

En este sentido, es crucial destacar que
las decisiones tomadas durante las sesiones
de cabildo afectan diversos aspectos de la vida
pública local, desde el desarrollo económico
hasta la calidad de vida de la población. La
participación activa de Aldo Argueta en estas
instancias demuestra su compromiso con el
bienestar de los habitantes de Zitácuaro.

El regidor ha demostrado ser un defensor
de los intereses de la comunidad, velando por
la transparencia, la justicia y la equidad en
cada una de sus intervenciones. Su labor se
traduce en acciones concretas que buscan
impulsar el progreso y el crecimiento de
nuestro municipio.

Las sesiones de cabildo son un reflejo de
la esencia democrática de nuestra sociedad,
permitiendo el intercambio de ideas y la toma
de decisiones consensuadas para el beneficio
colectivo. Aldo Argueta, al participar

activamente en estos debates, se erige como
un representante comprometido con el pueblo
de Zitácuaro, abogando por causas que
promueven el avance y el bienestar de nuestra
comunidad.
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Poder de Base realiza paro de 72 horas
- Sostienen mitin político a las afueras de la presidencia municipal

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de febrero de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Integrantes de la Sección XVIII de la CNTE,
del Grupo Poder de Base llevaron a cabo un
paro de 72 horas para exigir al Gobierno del
Estado el cumplimiento a diferentes puntos
que tienen pendientes con el magisterio.

Dicha acción se replicó en todas las
regiones del estado y Zitácuaro no fue la

excepción, ya que los integrantes del
magisterio además llevaron a cabo un mitin
político a las afueras de la Presidencia
Municipal.

Víctor Morales, comisionado de primarias,
señaló que uno de los puntos más
preocupantes es la falta de maestros en las
diferentes escuelas de nivel básico.

Recordó que anteriormente estos faltantes

sólo ocurrían en la zona rural, sin embargo
actualmente es un tema generalizado, ya que
ahora también lo padecen escuelas de la zona
urbana.

En este sentido, explicó que esta situación
ocurre porque el gobierno ha dejado de invertir
en educación y de destinar recursos. Por el
contrario ha implementado acciones de
austeridad, pero esto no beneficia al pueblo

ya que hacen falta plazas para que puedan ser
ocupadas.

Reflexionó que últimamente no se crean
nuevas plazas o se rescatan aquellas que se
perdieron, sino que el Gobierno implementa
contratos por varios meses y tienen el mal
hábito de no pagar a aquellos maestros que
ya se ganaron su sueldo.

 El representante del magisterio, destacó
que este miércoles sigue el paro de 72 horas y
el jueves concluye con acciones como toma
de Rentas o una marcha, y seguramente
vendrán otras acciones de protesta en los
siguientes días.

Integrantes de la Sección XVIII de la CNTE, del Grupo Poder de Base llevaron a cabo un paro de 72 horas para exigir al Gobierno del Estado el cumplimiento a diferentes puntos que tienen
pendientes con el magisterio.

Reconocimiento y atención preferente a los
pueblos originarios y afromexicanos, como

parte de las reformas constitucionales
presentadas por el Presidente López Obrador:

David Quizamán“
- Priorizar la atención a las necesidades de los pueblos indígenas y afromexicanos es un avance significativo

hacia la construcción de una sociedad más inclusiva y justa.

Como ex dirigente Estatal de Morena,
David Quizamán, respaldo plenamente la
reforma del reconocimiento de derechos para
los pueblos y comunidades indígenas y
afromexicanos impulsada por el presidente
Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Es
crucial para nuestra sociedad asegurar la
igualdad en el acceso a la justicia y garantizar
que estos grupos reciban la asistencia y

Como ex dirigente Estatal de Morena, David Quizamán, respaldo plenamente la reforma del
reconocimiento de derechos para los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanos
impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO).

orientación necesarias para hacer valer sus
derechos.

Priorizar la atención a las necesidades de
los pueblos indígenas y afromexicanos es un
avance significativo hacia la construcción de
una sociedad más inclusiva y justa. Reconocer
y respetar la diversidad cultural y étnica de
nuestro país es fundamental para fortalecer el
tejido social y promover la convivencia

armoniosa entre todos los mexicanos.
Comprometernos a asegurar la presencia

de intérpretes y defensores especializados en
derechos indígenas es vital para superar las
barreras lingüísticas y culturales que a
menudo obstaculizan el acceso a la justicia
para estos grupos. Esto les permitirá participar
plenamente en los procesos legales y defender
sus derechos de manera efectiva.

El reconocimiento y la protección de los
derechos de los pueblos indígenas y
afromexicanos no solo son imperativos
morales, sino también una oportunidad para
enriquecer nuestra sociedad y reforzar nuestra
identidad como una nación multicultural.
Estos grupos aportan una invaluable riqueza
cultural al transmitir conocimientos
ancestrales, tradiciones y valores que merecen
ser preservados y valorados.

Esta reforma presentada, aborda la

importancia del reconocimiento de los sistemas
normativos de las comunidades indígenas y
afromexicanas, así como la garantía de su
derecho a ser asistidos por especialistas en
diversos campos legales y culturales. Además,
destaca la necesidad de consultar a estos
grupos antes de llevar a cabo proyectos que
afecten sus territorios, asegurando su
consentimiento y beneficiándolos en caso de
concesiones o permisos para evitar posibles
abusos.

Siendo uno de los fundadores del
Obradorismo, coincido que al priorizar su
acceso a la justicia y garantizarles asistencia
y asesoramiento con profesionales
especializados, estamos promoviendo la
igualdad de oportunidades y la inclusión real
en todos los ámbitos de la vida pública y
privada. Esto no solo beneficia a los pueblos
indígenas y afromexicanos, sino que también
enriquece a nuestra sociedad en su conjunto
al fomentar la diversidad y el intercambio
intercultural, expresó Quizamán.

En el proyecto de la Cuarta
Transformación, estamos comprometidos con
la promoción de políticas que respeten y
protejan los derechos de todos los ciudadanos,
especialmente de aquellos que han sido
históricamente marginados y discriminados.

Este reconocimiento de derechos para los
pueblos y comunidades indígenas y
afromexicanos refleja nuestro compromiso con
la justicia social y la construcción de un
México más justo y equitativo para todos.

$10.00 Ejemplar
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Esta es la cantidad de agua
que debes consumir para

mantenerte hidratado
- Y evitar dolores de cabeza y migrañas, calambres, fatiga y problemas

renales

Morelia, Michoacán, 16 de febrero de 2024.-* La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM)
invita a la población a mantenerse hidratada con el consumo diario de 1.5 litros de agua en el
caso de niñas, niños y adolescentes; y de dos para los mayores de edad.

De no hacerlo el organismo provoca que los vasos sanguíneos se dilaten y se
desencadenen dolores de cabeza y migrañas, calambres, fatiga, problemas renales e incluso
la muerte.

Además, las articulaciones se benefician con suficiente agua, al igual que los riñones, ello
sumado a que la piel repara los tejidos y aumenta la elasticidad.

La población puede acudir a su centro de salud más cercano para solicitar sobres de Vida
Suero Oral, el cual se distribuye gratuitamente y sin necesidad de hacer filas, en todas las
áreas de promoción de la salud.

Morelia, Michoacán, 18 de febrero de
2024.- Las llamas crecen y avanzan, el calor
es sofocante, el naranja intenso ilumina la
oscuridad de la noche, no hay para dónde
correr, la adrenalina y el miedo invaden a
Ismael Viveros Zendejas, combatiente de
incendios forestales.

Ismael Zendejas, quien también es
delegado regional de la Comisión Forestal de
Michoacán (Cofom), narró cómo logró salir
de un voraz incendio en la región de Los
Cortijos, en Zacapu.

“Pensé que ya no iba a salir”, cuenta don
Ismael y añade que junto con pobladores se
organizaron para combatir ese incendio, el
cual ya estaba prácticamente controlado sin
embargo el viento de esa noche ocasionó que
el fuego avivara.

 “Era un incendio grande, en la noche es
el mejor tiempo para combatirlos porque el

Ismael Zendejas, quien también es delegado regional de la Comisión Forestal de Michoacán
(Cofom), narró cómo logró salir de un voraz incendio en la región de Los Cortijos, en Zacapu.

viento no cambia y no es muy fuerte,
entonces prácticamente ya lo teníamos
controlado cuando cambió el viento el humo
nos envolvió, todos corrimos, había lumbre
en todos lados…” recuerda don Ismael pero
gracias a su experiencia pudo resguardarse y
salir con vida.

Experiencias como esta, Don Ismael tiene
para contar, al dedicar gran parte de su vida a
la protección de los bosques y ser uno de los
brigadistas iniciadores con la creación de la
Comisión Forestal hace ya 26 años.

Por eso, para él ha sido tan importante
promover el cuidado de la naturaleza y al ser
parte de su día a día comprende el valor de
los árboles para la supervivencia humana.

“No es una profesión fácil, pero hay que
hacer patria en favor de nuestros bosques”,
finalizó al invitar a todas y todos los
michoacanos a sumarse en el cuidado de
nuestros recursos naturales.

Ismael, el brigadista que
protege los bosques

michoacanos

Más de 100 caminos se han inscrito el
programa Ruta 100

- Encabeza Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela la entrega de más material para caminos y calles

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de febrero de
2024.- El Presidente Municipal Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela, encabezó la entrega de

cemento para que más caminos y calles se
pavimenten y con ellos sus habitantes
accedan a mejores condiciones de vida.

Sobre dicho programa, el alcalde señaló
que este programa se lleva a cabo con
recursos propios, sin el apoyo de ninguna
instancia estatal o federal; se trata de una
partida del fondo general destinado para
nómina, movilidad del ayuntamiento y
proveedores.

“En lugar de comprar cosas ostentosas,
este recurso se destina a hacer obra”, expresó.

En entrevista comentó que hasta el
momento, más de 100 caminos y calles  se
han inscrito para recibir cemento y poderse
pavimentar, esto dijo, es reflejo del abandono,
del atraso  que hay en muchos lugares y al

mismo tiempo de la posibilidad de dignificar
y construir algo indispensable para todos.

Resaltó que no todas las obras se pueden
hacer al mismo tiempo y de forma gratuita,
pues no hay presupuesto que alcance, pero
este programa muestra la voluntad de los
mismos ciudadanos de transformación, de
salir de la tierra y el lodo al pavimento, y este
contexto cambia la vida y la mentalidad de la
gente.

En este sentido, aplaudió la respuesta de
la gente y aseguró que con este programa se
da un gran paso en pavimentar todo
Zitácuaro, con ellos se estará dejando atrás
esos caminos arcaicos que afectan la
movilidad de adultos mayores, de niños y de
escuelas.

Agregó que los lugares beneficiados son
tantos caminos de la zona rural como calles
de la zona urbana, algunas tenencias son: San
Felipe, Curungueo, Nicolás Romero, San
Miguel, Valle Verde, El Aguacate, entre otros.
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaCoepris mantiene permanente
la vigilancia en la venta de

producto de mar
- Por cuaresma se llevarán a cabo operativos sorpresa

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de febrero de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Desde el pasado 14 del presente mes, la Coordinación Jurisdiccional de Protección
Contra Riesgos Sanitarios estará vigilante de la venta y consumo de producto de mar,
como pescados y mariscos.

Dichas acciones tienen como propósito evitar cualquier tipo de riesgo sanitario
para la población por el consumo de pescados y mariscos en mal estado.

Selene Idalia Arriaga Mondragón, titular de dicha oficina, precisó que son más de
30 puntos de ventas los que se tienen localizados y ahí es donde se enfocan las
acciones de vigilancia y monitoreo.

En este sentido, destacó que en aquellos casos que se detecte producto en mal
estado, se procederá a decomisar el producto y destruirlo. El año pasado este tipo de
situaciones si ocurrieron y se tuvo que actuar conforme marca la norma sanitaria
vigente.

Invitó a expendedores de producto de mar a actuar según las recomendaciones
de Fomento Sanitario para mantener en buen estado el producto. Asimismo la
población debe extremar las precauciones en el momento en el que adquiera este
tipo de producto.

Sobre todo, deben tomar en cuenta las recomendaciones como: revisar que el
producto esté en buen estado, que el pescado tenga ojos brillantes, que al momento
del tacto no se hunda la piel y mantenga el color y olor normal. En caso de no ser así,
no adquirirlo porque estaría en riesgo la salud de su familia.

Desde el pasado 14 del presente mes, la Coordinación Jurisdiccional de Protección Contra
Riesgos Sanitarios estará vigilante de la venta y consumo de producto de mar, como pescados y
mariscos.

Buen humor
Un anciano vivía solo en Idaho. Quería cultivar su jardín de papas, pero era un

trabajo muy duro. Su único hijo,
Bubba, que solía ayudarlo, estaba en prisión. El anciano le escribió una carta a su

hijo y le describió su situación.
Estimado Bubba,
Me siento muy mal porque parece que no podré sembrar mi jardín de papas este

año. Me estoy haciendo demasiado viejo para estar excavando una parcela de jardín.
 Si estuvieras aquí, todos mis problemas habrían terminado. Sé que cavarías mucho

por mí.
Amo a papá
Unos días después recibió una carta de su hijo.
Querido papá,
¡Por el amor de Dios, papá, no excaves ese jardín, ahí es donde enterré los CUERPOS!
amor bubba
A las 4 de la mañana siguiente, los agentes del FBI y la policía local se presentaron

y excavaron en toda el área sin encontrar ningún cuerpo. Se disculparon con el anciano
y se fueron. Ese mismo día el anciano recibió otra carta de su hijo.

Querido papá,
Adelante, planta las papas ahora. Eso es lo mejor que pude hacer dadas las

circunstancias.
Amor Bubba.

LA VERDAD DE LA
ESPERANZA

La esperanza de este país
(México), es la que vive en la gente
que cada mañana se levanta y pone
sus manos en el trabajo y con esmero
realiza sus actividades deseando con
ello mantener la posibilidad de una vida
mejor para sí y los suyos.

La esperanza es el ánimo que
guarda el enfermo para vivir, y el
nombre dado a una mujer cuyos padres
seguramente conocen de este sentir.
No es una palabra vaga que se deba
usar para engañar, comprar o persuadir
las masas, pues es tan intrínseco, como
muchos otros grandes afectos que
nacen y habitan en los seres humanos,
si no es que, incluso en los seres vivos.

Se podría pensar que solo las personas vivimos esperanzados en lograr
cosas y metas, sin embargo, la comprobación la vivimos cuando atestiguamos
a un can que espera a su amo, dejando escuchar de vez en vez un aullido,
denotando que las ansias por ver a su familia humana no son pocas, y
comprobando que no es propia la esperanza, de nosotros como personas, sino
que más seres con vida, también la expresan, la sienten y la viven.

Sin embargo, la palabra esperanza, desde hace algún tiempo y hasta la
fecha, la hemos visto en medio de grandes campañas publicitarias, en mitad de
campañas e institutos políticos, tratando de hacerse de seguidores, buscando
meterse a lo más profundo de nuestro ser, para manejar nuestras emociones,
infundiendo rencores o alegrías, gustos y disgustos. El  marketing político es un
área que también se ha tratado de inmiscuirse (en muchos ya lo ha logrado) en
dominar nuestra voluntad con la palabra esperanza, usándola casi siempre
engañosamente, pues así como de pronto las cajas de los productos de perfumería
suelen tener los colores más vivos y atractivos, o en los empaques se colocan
leyendas enormes de más producto e incluso cuando intentan el engaño al
poner un .99 a los precios para motivarnos a comprar aquello que no
necesitamos, y que creemos que es la gran “ganga” , a algunos nos sigue
pareciendo que la pereza mental no es ni será en todas o todos de porcentaje
tal, para que nos vengan a ver la cara.

A lo largo de la historia de la humanidad podemos encontrar ejemplos de
grandes estafas y engaños, y es casi obligado que bajo las condiciones en las
que vivimos, la comprobación y las pruebas fueran más que necesarias para
poder creer, pues los mitómanos que se queden con sus historias falsas, y los
estafadores sean descubiertos y expuestos como tal, que no sigan intentando
hacer más quienes con malayas vienen a calmar con un remedio todas las
enfermedades.

La creación de institutos políticos con siglas que aluden a la virgen de
Guadalupe o la palabra esperanza en algún eslogan con tinte electoral, no es
coincidencia cuando los principios y fines que se persiguen son maquiavélicos,
tampoco decir frente o todos, son reales o tienen sentido una vez que es revisada
la historia de la burocracia de un país en donde se notan los rezagos y la falta
de voluntad de los gobiernos en los pueblos y estados,  para lograr el desarrollo
o  únicamente el beneficio de uno o pocos.

Debemos darle el valor  las palabras y las cosas que las tengan, y sin cortapisa
dejar de aplaudir al malo para identificar al bueno basados en las conductas
laborales arduas y sinceras, propias e incluyentes, pues no se aspira a nada
bueno cuando los líderes han sido probadamente tramposos en su vivir
contraviniendo incluso la propia ley suprema que en nuestro país indica que
“tener un modo honesto de vivir” y entre el bullicio se aplaude, mientras que se
señala y se juzga a aquel o aquella que sin fin de lucro, se ha superado solo o
sola y entrega el alma y poco más para su vida mejorar y la de otros abrazar.

La esperanza de México es no olvidar el pasado pero no dejarse llevar por
el juguete nuevo o con quienes montados en un pedestal parecen sentirse Dios,
antes debemos identificar el humilde, no por que lo diga sino porque realmente
en ese modo vida, y apoyarlo y hacerlo fuerte, y no seguir construyendo y
haciendo crecer a líderes de papel que venden la voluntad y ofrecen al mejor
postor servilmente su persona sin antes recordar el carácter que nos legaron
nuestros antepasados como hombres y mujeres de lucha, que si bien fuimos
engañados, no nos volverá a pasar.
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Accidente vehicular en la
carrera zitacuaro-Toluca deja

una persona sin vida
y dos heridas

H. Zitácuaro,Mich. A 17 de Febrero de 2024.- Bomberos Zitácuaro respondió con prontitud
a una llamada de emergencia reportando un accidente vehicular en la carretera Zitácuaro-
Toluca, específicamente a la altura de las casitas. La unidad 018 se desplazó de inmediato al
lugar del percance, donde se encontraron dos vehículos involucrados en la colisión.

Al llegar al sitio, se confirmó que dos personas resultaron heridas en uno de los vehículos,
mientras que otra persona lamentablemente había perdido la vida en el otro automóvil. Los
bomberos procedieron con la extracción de los dos lesionados, quienes fueron trasladados al
hospital regional de Zitácuaro bajo el cuidado del médico de turno. El paciente 1, un hombre
de 29 años, presentaba múltiples lesiones graves, incluyendo posibles fracturas y heridas
cortantes con hemorragia activa. El paciente 2, de 30 años, mostraba signos de fracturas y
heridas abulsivas, además de una hemorragia activa en la barbilla.

Los vehículos involucrados, un Nissan Tsuru blanco con placas del Estado de México y
un taxi del mismo modelo y color, quedaron como testigos mudos del lamentable suceso. La
rápida respuesta y acción coordinada de los bomberos de Zitácuaro destacan una vez más su
compromiso con la seguridad y el bienestar de la comunidad.

Para emergencias, los números de contacto del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro
son: 7151538742 7152559641 7151008419

BOMBEROS ZITÁCUARO No te conozco, pero daría la vida por ti.

Ricas nieves de Jungapeo, en Miguel Carrillo
esquina con 5 de Mayo, con el

«Senyor de las Nieves» sabores vainilla,

Por falta de señal telefónica
padres de familia reportan

desaparición de estudiantes en
Los Azúfres

- Los jóvenes acampaban tranquilamente en la zona ecoturística de "Los
Azufres", en el municipio de Hidalgo.

Ciudad Hidalgo, Mich.- Domingo 18 de febrero de 2024.- La madrugada de este domingo
se reportó la desaparición de 15 estudiantes y una maestra de la Ciudad de México (CDMX),
que habían acudido a un viaje de excursión al Santuario de la Mariposa Monarca en la Región
Oriente de Michoacán, lo que alertó a los elementos de la Guardia Civil, quienes luego de
varios patrullajes localizaron con bien a los alumnos y a su profesora, los cuales manifestaron
que no estaban perdidos sino que acampaban en un sitio sin señal en la zona ecoturística de
"Los Azufres".

Todo ocurrió cuando algunos padres de familia no pudieron establecer comunicación
telefónica con sus hijos e imaginaron lo peor, así que solicitaron la intervención de las
autoridades.

De esta manera, los guardias civiles de Michoacán buscaron al grupo estudiantil y los
localizaron en "Los Azufres", donde los jóvenes, que son alumnos de la Escuela Secundaria
"José María Morelos" de la CDMX, acampaban tranquilamente.

La maestra del grupo aclaró que no estaban perdidos y dijo que a la brevedad se comunicaría
con los padres de los muchachos para explicarles lo ocurrido, al tiempo de que agradeció la
preocupación y la oportuna intervención de la Guardia Civil de Michoacán.

Sale a cazar patos y muere
ahogado en Presa Queréndaro

Zinapécuaro, Mich.- 18 de febrero de 2024.-Un joven vecino de la región de Indaparapeo
murió ahogado tras caer a un pozo, localizado junto a la Presa Queréndaro, en los límites con
el municipio de Zinapécuaro, informaron autoridades policiales.

Trascendió que el infortunado hombre salió de su domicilio, ubicado en la comunidad de
Chapitiro, y se dirigió a cazar patos al referido manto acuífero. Las horas transcurrieron y el
muchacho no regresó a casa, entonces los preocupados familiares comenzaron a buscarlo.

Asimismo, la situación fue reportada a la Policía y a los bomberos voluntarios de
Zinapécuaro, quienes efectuaron un recorrido por lala zona. Después de varias horas el
masculino, identificado como Manuel Alonso, de 26 años de edad, fue hallado sin vida dentro
de un pozo de agua a la orilla de la presa, esto la tarde del pasado sábado.

Los vulcanos sacaron el cuerpo y fue solicitada la presencia de los elementos de la
Fiscalía Regional, quienes se encargaron de las investigaciones respectivas y trasladaron el
cadáver a la morgue para la práctica de la necropsia de ley.

Por último, se supo que Manuel Alonso no sabía nadar, según comentaron los familiares
a las autoridades policiales. Al finado no se le apreciaron huellas de violencia, indicaron las
fuentes.

Un bebé y un hombre
fallecidos, así como 2

lesionados, en accidente vial
en Tuxpan

Tuxpan, Mich.- Sábado 17 de febrero de
2024.- Una familia sufrió un aparatoso
accidente vial que cobró la vida de un bebé y
de un hombre, y dejó también a dos mujeres
lesionadas, en la carretera Tuxpan-Ciudad
Hidalgo en el municipio de Tuxpan, según la
información recabada por este medio.

El hecho fue a la altura del "Puente
Amarillo", en el kilómetro 132 de la citada
vialidad. La familia iba en un automóvil de la
marca Ford Ikon, de color gris, el cual se salió
del camino y terminó volcado y destruido.

Otros automovilistas que transitaban por
la zona se dieron cuenta de la tragedia y
llamaron a los servicios de emergencias y a la
Policía. Unos paramédicos acudieron al lugar
y trasladaron a dos mujeres sobrevivientes a
recibir ayuda hospitalaria, ellas son Lizeth M.,
de 25 años de edad y María M., de 29 años de
edad.

El personal de la Fiscalía General del

Estado se encargó de las diligencias
respectivas con relación al levantamiento de
los fallecidos, que son un bebé que está en
calidad de desconocido y Emanuel M., de 28
años de edad.Un joven vecino de la región de Indaparapeo murió ahogado tras caer a un pozo, localizado

junto a la Presa Queréndaro, en los límites con el municipio de Zinapécuaro, informaron
autoridades policiales.


